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PECUÁRIA
Investimentos em tecnologias de
precisão garantem bons resultados

O investimento em tecnologias de precisão e no bem estar 
animal vem proporcionando melhores resultados na pecuária mato-
-grossense. Além da boa oferta de alimento, do conforto aos animais 
e das condições favoráveis para a qualidade do rebanho, o desempe-
nho na comercialização ficou mais lucrativo, ampliando a receita da 
propriedade.                 Página - 4
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As panes veiculares foram responsáveis pela interrupção da viagem de 557 motoristas que 
trafegaram pela BR-163/MT durante o feriado prolongado de Corpus Christi. Em média, as 
equipes operacionais da Nova Rota do Oeste atenderam um veículo parado na rodovia a 
cada 13 minutos, considerando o período de 29 de maio a 2 de junho.   Página - 8

CORPUS CHRISTI

Panes deixaram 557 motoristas
parados na BR-163 no feriado

Madeireiros
participam da
maior feira
de madeira
da Europa
O governador Mauro Mendes 
alfinetou mais uma vez o 
prefeito de Cuiabá Emanuel 
Pinheiro. Ele criticou a postu-
ra de Emanuel, que criou uma 
comissão para discutir qual o 
melhor modal a ser implanta-
do em Cuiabá: o Veículo Leve 
sobre Trilhos (VLT) ou o ôni-
bus de trânsito rápido (BRT).                           
             Página  - 4

Todo tipo 
de seguro 
a gente faz!

(66)99985-4325
@amazoniaseguros
www.amazoniaseguros.com.br
Av. Gov. Júlio Campos, 1245 
St. Comercial, Sinop - MT

KAJURU E SENADORA

O senador Jorge Kajuru teve a chance de ficar quieto, mas preferiu pagar um 
mico em um infeliz comentário. Ele usou a senadora mato-grossense Margare-
th Buzetti como escada para desferir um comentário machista ao dizer que, ao 
contrário de muitas mulheres, a congressista entende de futebol.          Página-3
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COMENTÁRIO MACHISTA

LUCAS PAQUETÁ
APOSTA CASADA
E MOVIMENTAÇÃO
INCOMUM NO
RIO DE JANEIRO

PRODUTOR RURAL
COM DÍVIDAS
DE R$ 126 MI
CONSEGUE RJ

JUSTIÇA

OBRAS A TODO
VAPOR JÁ
TRANSFORMAM
O GHIZONI

ILUMINARE
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Ranking dos Políticos Editorial

Coluna Tecnologia Na crise, informação

Ex-funcionário processa Meta por
discriminação ‘relacionada à guerra em Gaza’

Sangue, suor e ouro
Um analista ignorante dos escaninhos de Brasília 

poderia imaginar que, após os desastres ambientais de 
Mariana e Brumadinho e o escândalo humanitário do 
garimpo em terras Yanomami, o exercício do poder pú-
blico sobre o setor minerário estaria fortalecido. Pois 
aparentemente não está.

Assim indica o completo desarranjo da mineração 
de ouro na Amazônia, dominado por garimpos ilegais. 
Reportagem publicada pela Folha mostrou que coope-
rativas e empresários contornam restrições legais para 
explorar áreas descomunais da região.

Só a Cooperativa de Pequenos Mineradores de Ouro 
e Pedras Preciosas de Alta Floresta (Cooperalfa) tem 
direitos registrados de exploração do metal em 2.078 
km² de Mato Grosso, território maior que o município 
de São Paulo.

São 48 requerimentos de lavra ativos nos arquivos 
da Agência Nacional de Mineração (ANM), órgão regu-
lador do setor. A Cooperativa dos Garimpeiros do Vale 
do Rio Peixoto (Coogavepe) não fica atrás, com 2.074 
km² reconhecidos.

A ANM tem se mostrado incapaz de cumprir a con-
tento suas tarefas de fiscalização, possivelmente pela 
perda de servidores e verbas.

A impunidade só se torna possível porque vigora 
um absurdo regime de autodeclaração sobre origem 
do ouro comercializado. As pepitas ilegalmente extraí-
das terminam legalizadas porque o garimpeiro declara 
que as escavou nessa profusão de áreas registradas de 
modo irregular.

Um certo doutor José Antunes, ligado à Associação 
dos Mineradores de Ouro do Tapajós (Amot), acumu-
laria 161 requerimentos em 80,5 km² no Pará. A regra 
vigente estipula que cada CPF só pode ser usado para 
registrar cinco garimpos, cada um com mero 0,5 km².

Diversas cooperativas já foram alvo de investiga-
ções da Polícia Federal, por suspeitas de comerciali-
zação de ouro ilegal e de participação em lavagem do 
minério. Nem a mais draconiana redução da máquina 
estatal justificaria tamanho fiasco de regulação.

Um ex-funcio-
nário palestino-
-americano da 
Meta está proces-
sando a empresa 
por discriminação 
após ele tratar 
conteúdo relacio-
nado à guerra em 
Gaza, ajudando a 
classificar publicações sobre o tema, 
e ser demitido dias depois. Segundo 
o engenheiro, a big tech vem sendo 
parcial quanto ao assunto, estabe-
lecendo um padrão de preconceito 
contra os palestinos.

Parte da equipe de aprendizado 
de máquina da Meta desde 2021, 
Ferras Hamad disse em ação judicial 
que a demissão foi injusta e apontou 
ainda outras irregularidades por par-
te da Meta. Dispensado em fevereiro, 
a Meta teria demitido o engenheiro 
após ele identificar que o conteúdo 
postado por personalidades palesti-
nas do Instagram não era redirecio-
nado ao feed em pesquisas.

Vídeos e conteúdos de palesti-
nos também estariam sendo classi-
ficados nas plataformas da empresa 
erradamente, em especial um de um 
fotojornalista que foi considerado 
pela rede social como pornográfico, 
mas mostrava um prédio destruído 
em Gaza, conforme apontou a ação. 
Ele acrescentou que a empresa ain-
da excluiu as comunicações internas 
dos funcionários que mencionavam 
as mortes de seus parentes em Gaza.

As acusações de Hamad acompa-

Na gestão da crise, é muito importante 
a informação.” Com esta sentença afirmati-
va, o governador do Rio Grande do Sul abriu 
sua participação no Roda Viva, da TV Cultura. 
Durante quase duas horas, Eduardo Leite foi 
questionado por jornalistas sobre erros do po-
der público diante da tragédia vivida em seu 
Estado.

Como telespectadora fiel ao programa, cer-
tamente recomendo a todos quantos puderem 
que confiram a edição de 20 de maio de 2024 
– mas tomo a liberdade de escolher apenas um 
pequenino recorte para discorrer a respeito: a 
informação.

Sobre a frase do governador: concordo. 
De fato, na gestão de crise a informação é es-
sencial. No entanto, avalio ser oportuno irmos 
além. Ela é uma ferramenta poderosa em to-
dos os cenários e pode entregar melhores re-
sultados quando divulgada no tempo certo.

Em linhas gerais, durante uma crise, infor-
mações têm grande potencial atenuante. An-
tes de uma crise, porém, podem evitá-la. Infor-
mação é instrumento de prevenção.

O foco, aqui, não é fazer qualquer análise 
sobre o Rio Grande do Sul. O Estado e seus mo-
radores precisam e merecem, neste momento, 
de acolhimento e apoio. A enchente ceifou 
muitos, arrasou histórias. É de uma tristeza 
sem tamanho. Não deve ser palco de narrati-
vas movidas por interesses que não a recons-
trução das cidades e da vida. Por isso, foco res-
trito ao valor da informação, tomando por base 
a frase de Eduardo Leite.

Pelo dicionário, temos que informação é a 
reunião de conhecimentos e dados sobre um 
assunto ou pessoa. Considerando que o conhe-
cimento capacita e liberta, fica evidente o seu 
papel no real exercício da democracia e da ci-
dadania. Considerando, ainda, que comunicar 
é “tornar comum” e que a informação é o insu-
mo primordial da Comunicação, cabe endosso 
à sentença de Leite: a informação é algo extre-
mamente importante.

Sim. Extremamente. Mas, não raro, negli-
genciada. Ao longo das décadas em que atuo 
no mercado de Comunicação, mais especifica-
mente no Jornalismo, tenho visto a informação 
de qualidade ser deixada de lado. Ela, que de-
veria ser prioridade, cai para os últimos luga-

“ “As pepitas ilegalmente extraídas terminam le-
galizadas porque o garimpeiro declara que as 
escavou nessa profusão de áreas registradas de 
modo irregular

DINHEIRO SUJO

Integrantes de uma facção criminosa teriam 
compra uma casa noturna em Cuiabá por R$ 800 
mil em dinheiro vivo. A informação foi divulga-
da pela Polícia Civil e apurada na investigação 
que resultou na Operação Ragnatela, deflagrada 
quarta (5). O montante, segundo a investigação, 
teria sido adquirido com o lucro de atividades 
ilícitas. A partir de então, segundo as investiga-
ções, o grupo passou a realizar shows de MCs 
nacionalmente conhecidos, custeado pela fac-
ção criminosa em conjunto com um grupo de 
promotores de eventos. Ainda não se sabe qual 
o nome da casa de shows comprada com o mon-
tante.

VICE DE
BOTELHO?
O empresário Elson Ramos entrou para o seleto 
grupo de nomes cotados para ser candidato a 
vice-prefeito de Cuiabá, na chapa do deputado 
estadual Eduardo Botelho (MDB). Bem-sucedido 
em empreendimentos como a rede Ditado Popu-
lar, a boate Musiva e o restaurante Baronês, além 
de produtor de eventos, Elson é cuiabano e tem 
projeção principalmente entre o público jovem. 
Um dos maiores defensores de seu nome para 
a chapa de Botelho é o deputado estadual Max 
Russi (PSB).

BATIDA DA PF
Horas antes de ser alvo da Polícia Federal, onde 
teve a sua BMW apreendida, o Dj Everton Detona 
ostentou o veículos nas redes sociais. No Insta-
gram, ele mostra o volante do veículo enquanto 
dirige pelas ruas da Capital. Em outra publicação, 
feita no dia 17 de maio, ele postou a compra desse 
mesmo veículo. “Insista, persista e nunca desis-
ta! Obrigado meu Deus por mais uma conquista”, 
escreveu. A operação investiga um esquema de 
lavagem de dinheiro para uma facção criminosa, 
por meio de shows organizados em casas notur-
nas.

REUNIÃO NO MPE
O procurador de Justiça Hélio Fredolino Faust, 
que substituiu o agora aposentado Luiz Alberto 
Scalope na Procuradoria de Justiça Especializa-
da em Defesa Ambiental e Ordem Urbanística, 
deu uma declaração inusitada em reunião do 
Conselho Superior do MPE, na terça (5). Ao re-
bater as críticas de que, supostamente, não teria 
conhecimento suficiente sobre a área do meio 
ambiente, para assumir a procuradoria, ele re-
lembrou de seu passado na zona rural. “Alguém 
falou no início que não entendo nada de meio 
ambiente. Quero apenas dizer que saí da roça 
com 21 anos de idade, mas ela não saiu de mim 
até hoje. Se alguém entende de gado, porco, gali-
nha e mato, está aqui!”, disse.

IMAGEM DO DIA

Dois vagabundos, aparentemente menores de idade, invadiram uma farmácia, na Avenida das 
Palmeiras, em Sinop, na terça (4), dominaram uma funcionária e levaram celulares. As imagens 
de câmeras de segurança mostram o momento que a dupla chegou em duas bicicletas. Um 
dos bandidos foi até a vítima, pegou os aparelhos e pediu que ela os desbloqueasse, enquanto 
o outro revirava caixa em busca de dinheiro. Quando um casal passa em frente ao estabeleci-
mento e a mulher grita por socorro, os bandidos empreendem fuga assustados, entretanto, um 
deles armado com uma faca tentou golpear a funcionária. Na fuga, um cliente chegou a seguir 
um deles, bateu com a camionete na bicicleta, mas o bandido fugiu a pé. A PM foi acionada e 
conseguiu apreender os dois vagabundos que praticaram o roubo. Foram recuperados nove 
celulares, dinheiro e apreendido simulacro de pistola.

Crédito: Divulgação

nha críticas de 
longa data de 
grupos de di-
reitos humanos 
sobre o desem-
penho da Meta 
na moderação 
do conteúdo pu-
blicado nas suas 
plataformas so-

bre Israel e os territórios palestinia-
nos.

Em documento, o ex-funcionário 
explicou que após classificar o vídeo 
do fotojornalista em Gaza de forma 
correta, a Meta iniciou uma investi-
gação contra ele. Dias depois ele foi 
demitido ‘por violar uma política que 
proíbe os funcionários de trabalhar 
em questões relacionadas a contas 
de pessoas que conhecem pessoal-
mente’. Hamad pontuou que não co-
nhecia a pessoa do vídeo.

Conforme lembrou a Reuters, o 
conflito em Gaza eclodiu após inte-
grantes do Hamas atacarem Israel 
em outubro, matando 1.200 pesso-
as e fazendo mais de 250 reféns, de 
acordo com registros israelenses. Em 
resposta, o país lançou uma ofensiva 
que matou mais de 36 mil pessoas, 
segundo autoridades de saúde de 
Gaza, e desencadeou uma crise hu-
manitária. A Meta enfrenta acusações 
como essa desde o ano passado. No 
início deste ano, quase 200 funcioná-
rios levantaram preocupações seme-
lhantes numa carta aberta enviada 
ao CEO da big tech, Mark Zuckerberg, 
e outros líderes.

res da fila.
Tem recebido pouca atenção, insuficientes 

investimentos e mínimo tempo. Tem sido tra-
tada com desleixo. E em troca, diante do mau 
tratamento, vem gerando desconhecimento, 
confusão, desentendimentos, problemas e cri-
ses.

Na prática, então, o que poderia ser feito? 
Este quadro desfavorável teria possibilidade 
de reversão? A experiência nos comprova que 
sim, caso houvesse vontade, em todas as situ-
ações – das mais simples às mais complexas. 
E, aí, o ideal seria que as organizações, gover-
namentais ou não, decidissem adotar, de fato, 
uma cultura de comunicação, honesta, acessí-
vel e transparente.

Apenas por meio da formação de uma cul-
tura e seus desdobramentos seria possível al-
çar a informação ao topo do rol de prioridades.

Costumamos atribuir à área da Comunica-
ção a tarefa de lidar com a informação. Avalio 
ser uma visão um tanto restrita. Todos precisa-
mos, diariamente, de receber ou repassar in-
formações – seja na vida privada, no trabalho, 
na escola, na igreja, no hospital ou em qual-
quer outro ambiente.

Somos seres relacionais e dependemos de 
informações para praticamente tudo, desde 
fazer uma compra e agendar uma consulta até 
escolher um candidato. É importante, então, 
valorizarmos a informação – e isso requer cri-
térios.

Informações incompletas, superficiais, ma-
nipuladas ou falsas em nada contribuem com a 
boa comunicação, a cidadania e a democracia. 
Em nada agregam às amizades ou quaisquer 
relações afetivas. Portanto, que tal seguirmos 
na contramão das más práticas, em favor da in-
formação de qualidade e seus potenciais fru-
tos positivos?

Tratar a informação com seriedade e res-
peito é possível a partir de atitudes relativa-
mente simples como, por exemplo, pergun-
tando e respondendo de forma clara, ouvindo 
com atenção, em casa e na rua. Mais do que 
técnica, trata-se de conduta. Quando escolhe-
mos valorizar e priorizar a informação, os ca-
minhos ficam mais aplainados, seja nas crises, 
seja nas águas tranquilas.

GLENDA CURY É JORNALISTA

LENDA CURY

Tratar a informação com seriedade e res-
peito é possível a partir de atitudes rela-
tivamente simples como, por exemplo, 
perguntando e respondendo de forma cla-
ra, ouvindo com atenção, em casa e na rua
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Mendes destaca ações do Estado 
em entrevista em rede nacional 
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Durante entrevista ao Pro-
grama Pânico, da Jovem Pan, 
o governador Mauro Mendes 
(União Brasil) falou sobre a im-
portância de o país mudar as 
estratégias de combate ao crime 
organizado, que não tem surtido 
resultado nas últimas décadas.

“O Brasil se acostumou a 
conviver com problemas e as 
pessoas acham que isso é natu-
ral, banalizando a violência no 
país. Das 30 cidades mais violen-
tas do mundo, 10 estão no Brasil. 
Em 1980, o Brasil matou 11 pesso-
as para cada 100 mil habitantes e 
em 2022 chegou a 22 pessoas, ou 
seja, 100% de aumento”, afirmou.

Mauro também alertou 
sobre as leis nos país, que são 
frouxas e não cumprem o seu 
papel. “Nos últimos 40 anos to-
dos os indicadores de seguran-
ça pública pioraram. Precisamos 
revisitar as leis, corrigi-las e fazer 
com que elas sejam cumpridas 
efetivamente. Hoje o cara mata, 
é condenado a 20 anos de prisão 
e solto em dois ou três anos por 
bom comportamento. Do jeito 
que está, a sociedade caminha 
equivocadamente para um país 
mais violento. Precisamos agir 
para que o Brasil não se torne o 
país do narcotráfico”, declarou.

O governador também fa-
lou sobre as ações de destaque 
em Mato Grosso que podem ser-
vir de exemplo para impulsionar 
o Brasil. “Mato Grosso é um esta-

DESTAQUE NACIONAL. Governador disse que “O Brasil precisa se indignar e agir para não se tornar o país do narcotráfico”
FOTO: REPRODUÇÃO

Mauro Mendes falou grosso contra o o Poder Legislativa brasileiro

do de muitas oportunidades, que 
consegue ministrar as contas 
públicas com eficiência e man-
ter investimentos primordiais em 
todas as áreas. Além disso, temos 
políticas direcionadas na infraes-
trutura, na política de incentivo 
de produção e redução de im-
postos para aquecer o mercado”, 
disse.

Outra ação citada pelo go-
vernador foi a compra da con-
cessão da BR-163 pelo Governo 
de Mato Grosso e Nova Rota do 
Oeste. A concessão há anos so-
fria com graves problemas e não 
recebia os investimentos neces-
sários. “Com essa iniciativa, pu-
demos aportar investimentos de 
R$ 1,6 bilhão em obras de recu-
peração e duplicação, e oferecer 
mais segurança aos motoristas 
que trafegam diariamente nessa 
região, além de gerar um grande 
impacto positivo para o desen-
volvimento econômico. Atual-
mente temos mais de 200 km da 
rodovia já em obras”, declarou, 
ao lembrar que a solução foi con-
siderada “inédita e inovadora” 
pelo Tribunal de Contas da União 
(TCU).

Durante sua fala, Mauro 
afirmou que a produção agríco-
la em Mato Grosso impulsiona o 
Brasil como a economia agrícola 
mais eficiente do planeta.

Mauro ainda  citou as polí-
ticas de incentivo aos estudantes 
e servidores na Educação Públi-
ca em Mato Grosso, entre elas, o 
programa de intercâmbio MT no 

A FIT proporcionou ótimas oportunidades para as 
empresas

Margareth é torcedora do Cuiabá

O projeto do “Fundo Amigos da Floresta” foi aprovado 
em segunda votação

DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO 
FOTO: DIVULGAÇÃO 

DA REPORTAGEM

Em sessão ordinária, os 
deputados estaduais de Mato 
Grosso aprovaram, em segun-
da votação, o Projeto de Lei 
1117/2024, que cria o Fundo de 
Apoio às Florestas, denominado 
“Fundo Amigos da Floresta - 3F” 
(Forest Friends Fumf) e institui 
o Selo 3F - Amigos da Floresta e 
dá outras providências. O fundo 
permitirá que o governo receba 
doação de recursos para a cria-
ção, regularização e manuten-
ção de parques e unidades de 
conservação no Estado.

O artigo 1º cita que fica 
criado, no âmbito da Secreta-
ria de Estado de Meio Ambien-
te - Sema, o Fundo de Apoio 
às Florestas, denominado Fun-
do Amigos da Floresta {Forest 
Friends Funá) - 3F, a ser gerido 
pela própria Sema. Já o artigo 
2º observa que o Fundo Ami-
gos da Floresta - 3F terá por 
objetivo a captação de recursos 
para regularização fundiária e 
manutenção das unidades de 
conservação estaduais existen-
tes, bem como para custear as 
indenizações eventualmente 
devidas em razão da regula-
rização fundiária decorrente 

da criação de novas Unidades 
de Conservação no Estado de 
Mato Grosso.

Conforme o projeto, os 
recursos poderão ser doados 
por pessoas físicas e jurídicas, 
públicas e privadas, nacionais 
e estrangeiras, organismos in-
ternacionais e organizações 
não governamentais (ongs). A 
Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente (Sema), gestora e 
executora do fundo, fará a deli-
beração do custeio dos projetos 
e ações específicas para manu-
tenção, regularização e criação 
de unidades de conservação.

O governo – em justifica-
tiva – classifica o PL 1117/2024 
como “uma medida necessária 
e importante para o desenvol-
vimento econômico sustentá-
vel do Estado de Mato Grosso. 
Isso porque é cediço que en-
frentamos desafios associados 
à emergência climática glo-
bal, sendo de extrema urgên-
cia a criação de mecanismos 
que promovam a conservação 
da biodiversidade atrelada à 
qualidade de vida humana no 
planeta”. Argumenta ainda ser 
“imprescindível que o Poder 
Executivo, o Poder Legislativo e 
a sociedade civil trabalhem jun-

EM CUIABÁ

Potencialidades 
de Sorriso são
apresentadas 
na FIT Pantanal

SELO 3F

ALMT aprova criação fundo
de apoio  às floresta

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Na última semana, entre os 
dias 30 de maio e 2 de junho, 
aconteceu no Centro de Eventos 
em Cuiabá, a 31° Feira Internacio-
nal do Turismo do Pantanal (FIT 
Pantanal 2024). A partir do tema 
“Turismo, Eventos, Agro & Negó-
cios”, o encontro reuniu diversos 
expositores de municípios mato-
-grossenses que apresentaram 
seus atrativos turísticos em um 
espaço de 12 mil m².

Reconhecida como a Capital 
Nacional do Agronegócio, Sorri-
so participou pela primeira vez 
do encontro e impressionou o 
público pela diversidade de pro-
dutos e serviços apresentados 
no estande da cidade. 

Na avaliação de Junior Be-
tanin, diretor da Secretaria de 
Cultura, Turismo e Juventude, “a 
FIT foi uma oportunidade única 
para mostrarmos outras rique-
zas que o Município possui. 

As pessoas acham que ape-
nas o agronegócio movimenta a 
cidade, mas poucos sabem so-
bre o nosso potencial turístico”, 
exemplifica ele. O turismólogo 
Ricardo Henrique, completou a 
ideia de Junior ao dizer que “os 
visitantes que vierem à Sorri-
so poderão encontrar reservas 
ambientais para atividades ao 
ar livre, pesca esportiva, trilhas 
e passeios pela fauna e flora lo-
cal. Além de rios de águas claras, 
parques, pesque-pague, pousa-
das e hotéis confortáveis e com 
toda a estrutura necessária de 

alto padrão” completa.
Para o gestor da pasta de De-

senvolvimento Econômico, Cláu-
dio Oliveira, a FIT foi um momen-
to especial para apresentar um 
pouco do que é Sorriso. “Foi um 
momento de mostrarmos nos-
sas riquezas que vão muito além 
dos números de exportações; a 
riqueza daqui está em seu povo 
acolhedor, hospitaleiro”, ressalta. 

O secretário complementa 
que “Sorriso é uma cidade em 
evolução constante com ex-
pansão em todos os setores e o 
grande fator que faz com que 
sejamos destaque nacional e 
internacional em produtividade, 
como no caso das commodities 
ou, ainda, destaque no modelo 
de agricultura familiar é a popu-
lação de Sorriso que aposta nes-
se avanço e vive o dia a dia dessa 
cidade”.

Marlon Zanella, Secretário de 
Agricultura Familiar e Seguran-
ça Alimentar (Semasa), classifi-
cou como positiva a participação 
de Sorriso na feira. “Por estar 
localizado em local estratégico, 
nosso estande atraiu um grande 
número de público, entre gesto-
res municipais, empresários, pe-
quenos produtores, estudantes 
e demais especialistas da área. 
Aproveitamos a oportunidade 
para levar as representantes da 
Associação Produtiva das Mu-
lheres do Assentamento Jonas 
Pinheiro para comercializarem 
alguns produtos oriundos da 
agricultura familiar. Saímos de lá 
muito satisfeitos com o resulta-
do”, comemorou Zanella.

DA REPORTAGEM

O senador Jorge Kaju-
ru (PSB-GO) teve a chance 
de ficar quieto, mas preferiu 
pagar um mico em um infe-
liz comentário. 

Ele usou a senadora 
mato-grossense Margareth 
Buzetti (PSD) como escada 
para desferir um comentá-
rio machista ao dizer que, ao 
contrário de muitas mulhe-
res, a congressista entende 
de futebol.

Margareth é torcedora 
do Cuiabá e frequentemen-
te é vista na Arena Pantanal, 
em dias de jogos do Doura-
do. “Chegou a nossa querida 
amiga Margareth Buzetti 
que gosta de futebol, repre-

SÓ FALA ASNEIRA

Kajuru usa senadora de MT como
escada para comentário machista

Mundo. “Nós temos um progra-
ma de incentivo na Rede Estadu-
al que seleciona 100 estudantes 
com os melhores resultados para 
participar de um intercâmbio de 
21 dias na Inglaterra com tudo 
pago pelo Estado. 

Além disso, ações de valo-

rização profissional que visam 
diminuir o absenteísmo, propor-
cionando ao servidor um 13º e 
até um 14º salário de acordo com 
seu esforço e desempenho”, des-
tacou.  

O governador reforçou que 
Mato Grosso vai continuar tendo 

tolerância zero para as invasões 
de terra, sendo que até o mo-
mento nenhuma das 36 invasões 
dos últimos anos prosperaram, 
sendo todas desapropriadas pe-
las forças de Segurança.

Quanto ao Meio Ambiente, 
o governador informou que um 

projeto de lei foi encaminhado à 
Assembleia Legislativa, e agora 
aprovado, que vai criar o Fundo 
de Apoio às Florestas, denomina-
do “Fundo Amigos da Floresta”. 
A ação cobra o auxílio financeiro 
de países para a preservação am-
biental.

sentando as mulheres, ela 
que gosta de futebol. Por-
que normalmente mulher 
vai no estádio e pergunta 
quem é a bola, não é o seu 
caso senadora”, disse Kaju-
ru, durante o depoimento 
da presidente do Palmeiras, 
Leila Pereira Comissão Par-
lamentar de Inquérito das 
Apostas, na quarta (5).

Leila Pereira, inclusive, 
aproveitou a deixa e emen-
dou: “Não só entendem de 
futebol como hoje são pre-
sidente de clube”, disse ela, 
se referindo a si mesma – e, 
principalmente, ao respei-
to que conquistou dentro e 
fora das quatro linhas.

Vale lembrar que, em 
2027, o Brasil irá sediar a 

Copa do Mundo Feminina 
de Futebol, conforme anun-
ciado pela Federação Inter-
nacional de Futebol Associa-
do (FIFA). Cuiabá será uma 
das sedes da competição. 
[De acordo com pesquisa 

realizada em agosto de 2023 
pela consultoria Sponsor-
link, do Ibope Repucom, o 
interesse pelo futebol femi-
nino no Brasil cresceu 34% 
desde 2018. Isso reunindo 
homens e mulheres.

tos para a criação e implemen-
tação de um fundo de apoio à 
proteção das florestas, com o 
objetivo de ampliar as formas 
de conservação e reversão da 
degradação dos ecossistemas”. 
O PL 1117/2024 institui ainda o 

Selo 3F – Amigos da Floresta – 
, que será entregue pela Sema 
aos doadores de recursos. O 
Selo 3F será dividido em duas 
modalidades: Investidor das 
Florestas e Protetor das Flores-
tas.



DA REPORTAGEM
Agência Brasil

O vice-presidente da 
República e ministro do De-
senvolvimento, Geraldo Al-
ckmin, assinou acordo com 
a China que pode aumentar 
a exportação nacional de 
café em US$ 500 milhões. 
Ele está em visita ao país 
asiático e assinou memo-
randos de entendimento 
para a promoção do café 
brasileiro na maior rede de 
cafeterias da China, a Luckin 
Coffee, que conta com mais 
de 16 mil lojas e é a princi-
pal importadora do produto 
brasileiro no país.

O acordo assinado pre-
vê a compra de aproximada-
mente 120 mil toneladas de 
café brasileiro pela rede, no 

POSSIBILIDADE

Acordo Brasil e China pode
aumentar exportação de café

DIVULGAÇÃO

valor de cerca de US$ 500 
milhões. Considerando todo 
o ano de 2023, as exporta-
ções brasileiras de café so-
maram US$ 280 milhões.

“Em 2022, o Brasil ex-
portou US$ 80 milhões em 
café e, no ano passado, fo-
ram US$ 280 milhões, prati-
camente quatro vezes mais 
que no ano anterior. Agora, 
só neste contrato com a Lu-
ckin Coffee, estamos falan-
do de meio milhão de dó-
lares, o que demonstra que 
o Brasil, maior produtor e 
exportador de café do mun-
do, está abrindo mercados”, 
af irmou o vice-presidente.

Além do acordo com 
a Luckin Coffee, o Brasil f ir-
mou com a China a criação 
de hub para fomento de co-
mércio e investimentos no 

distrito de Yangpu, em Xan-
gai, sede de empresas de 
tecnologia como o TikTok. 
Foram assinados, no total, 12 
memorandos para a promo-

ção brasileira no país asiáti-
co. As iniciativas foram feitas 
por intermédio da Agência 
Brasileira de Promoção à Ex-
portação (ApexBrasil).

Objetivo é vender até US$ 500 milhões do 
produto ao país asiático
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Madeireiros do Nortão participam da
maior feira de madeira da Europa
ASSESSORIA DE IMPRENSA

A cidade de Nantes, na 
França, sediou a maior feira de 
madeira da Europa, a Carre-
four International du Bois 2024, 
entre os dias 28 a 30 de maio. 
Durante os três dias de evento, 
profissionais, empresas do setor 
e autoridades internacionais es-
tiveram reunidos para discutir 
inovações, sustentabilidade e 
novas tendências na utilização 
da madeira.

Neste ano, a indústria ma-
deireira de Mato Grosso desta-
cou-se mundialmente com um 
espaço exclusivo do Centro das 
Indústrias Produtoras e Expor-
tadoras de Madeira do Estado 
de Mato Grosso (Cipem) na Fei-
ra. O estande foi inteiramente 
estruturado com madeira na-
tiva mato-grossense. Diretores 
do Sindusmad participaram da 
feira, representando o setor de 
base florestal de Sinop e região.

Além dos empresários de 
Sinop e Região, a comitiva em-
presarial contou com a presença 
do presidente do Cipem, Ednei 
Blasius, o presidente do Fórum 
Nacional das Atividades de Base 
Florestal (FNBF), Frank Rogieri, 
o vice-governador de Mato Gros-
so, Otaviano Pivetta, o secretário 
estadual de Desenvolvimen-
to Econômico, César Miranda, 
a secretária estadual de Meio 
Ambiente, Mauren Lazzaretti, o 
presidente do Sistema Federa-
ção das Indústrias no Estado de 
Mato Grosso (Fiemt), Sílvio Ran-
gel e a deputada estadual Janaí-
na Riva (MDB).

FOTO: GABRIEL REZENDE/EMBRAPA

Feira reuniu 670 expositores em Nantes, na França

SINOP E REGIÃO. Carrefour International du Bois 2024 foi realizada no final de maio, trazendo inovações e sustentabilidade

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Na semana em que é 
comemorado o Dia Mundial 
do Meio Ambiente (5), o Si-
credi ressalta os impactos 
positivos de sua atuação, 
por meio de uma agenda de 
ações contra a mudança glo-
bal do clima.

Uma delas é o fomento 
à Economia Verde, cujo va-
lor dos créditos concedidos 
dobrou no período de dois 
anos, ao passar de R$ 25 bi-
lhões em 2021 para R$ 51 bi-
lhões em 2023, em todo o 
país. O valor representa 24% 
da carteira total do Sicredi.

A perspectiva é que esse 
volume cresça ano a ano, 
em consequência da maior 
conscientização ambiental 
por parte das pessoas, das 
empresas e da implantação 
de políticas públicas.

Economia Verde é uma 
classificação para produtos e 
serviços financeiros que pos-
sibilitam a melhoria do bem-
-estar da humanidade e da 
igualdade social, ao mesmo 
tempo que em reduzem os 
riscos ambientais e a escas-
sez ecológica.

Seguem a metodo-
logia da taxonomia verde 
(classificação das atividades 
econômicas sob a ótica so-
cioambiental e climática) 
desenvolvida pela Federação 
Brasileira de Bancos (Febra-

ban). Tem como principais 
pilares a baixa emissão de 
carbono, a eficiência no uso 
dos recursos e a inclusão so-
cial. As soluções financeiras 
incluem, por exemplo, o fi-
nanciamento de atividades 
como geração de energia 
solar, sistemas de produção 
baseados em energias reno-
váveis, gestão de resíduos, 
agricultura orgânica e tra-
tamento de água. A solução 
crédito está disponível para a 
produção agropecuária com 
características sustentáveis, 
como a agricultura de baixa 
emissão de carbono.

Desde o ano passado, 
os recursos destinados à 
Economia Verde passaram 
a incluir linhas de produtos 
para Educação e Acessibili-
dade, além da inserção de 
duas novas classificações: o 
crédito para micro, pequenas 
e médias empresas lideradas 
por Mulheres Empreendedo-
ras, e o crédito para Mulheres 
no Agronegócio.

Considerando as novas 
informações, em 2023 o Si-
credi registrou alguns des-
taques na carteira de crédito 
para Economia Verde, sendo 
R$ 14,3 bilhões para a Pro-
dução Rural Familiar, R$ 8,3 
bilhões para a Agricultura 
Baixo Carbono, R$ 7,8 bilhões 
para Mulheres Empreende-
doras e R$ 5,8 bilhões para 
Energia Renovável.

Associados e cooperativas se unem na busca por negócios 
mais sustentáveis

DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE
Sicredi dobra a liberação de
recursos para Economia Verde

FOTO: DIVULGAÇÃO

A feira abordou as práticas 
de manejo florestal sustentável, 
certificações ecológicas e a im-
portância da madeira como um 
recurso renovável e carbono-
-neutro. Temas amplamente 
defendidos pelas instituições 
como o Cipem e o Sindusmad. 
Para o diretor e ex-presidente do 
Sindusmad Sigfrid ‘Zico’ Kirsch, 
a sustentabilidade da madeira 
mato-grossense ganhou desta-
que internacional.

“A participação na feira foi 
muito importante porque con-
seguimos levar a imagem do 
setor de base florestal de Mato 
Grosso para o mundo, assim 
como, a relevância do projeto 
de manejo florestal sustentável. 
Sem o Sindusmad e o Cipem, o 
setor já não existiria mais”, res-
saltou.

Além das exposições e de-
monstrações, a feira também 
ofereceu oportunidade para ne-
tworking e parcerias comerciais. 
Para Zico, a questão comercial 
superou as expectativas.

“Estamos vindo de uma re-
cessão no setor e a quantidade 
de compradores que visitaram 
o estande do Cipem nos surpre-
endeu. Estamos sentindo um 
otimismo muito grande para 
um momento futuro muito pró-
ximo. Alguns compradores, in-
clusive, já entraram em contato 
para fazer negócios”, comentou.

Os visitantes da feira tive-
ram a oportunidade de explo-
rar as mais recentes inovações 
tecnológicas e tendências em 
produtos de madeira, incluindo 
novos métodos de construção 
sustentável, soluções de de-

sign de interiores e exteriores, e 
avanços em tratamentos e aca-
bamentos.

Para o diretor do Sindus-
mad Diones Marcos, a participa-
ção na feira motivou o desejo de 
diversificar os produtos e buscar 
novas alternativas para atender 

o mercado europeu.
“Temos muitas coisas para 

aprender, para agregar e evoluir 
na nossa produção, não só como 
deck, mas pegar alguma coisa 
diferente, como madeira cola-
da e tentar desenvolver aqui. A 
minha expectativa e experiência 

foram muito boas. Já estou pen-
sando em colocar outros produ-
tos para comercializar e fornecer 
para a Europa. 

Será necessário investir 
em máquinas, em qualidade, na 
mão de obra. Voltei muito ani-
mado”, salientou.

A Carrefour International 
du Bois reuniu cerca de 670 
expositores de diversos países, 
além de arquitetos, engenhei-
ros, construtores, distribuidores, 
fabricantes e todos os envolvi-
dos na cadeia de valor da ma-
deira.

DA REPORTAGEM
Canal Rural

O investimento em tecno-
logias de precisão e no bem es-
tar animal vem proporcionando 
melhores resultados na pecuária 
mato-grossense. Além da boa 
oferta de alimento, do confor-
to aos animais e das condições 
favoráveis para a qualidade do 
rebanho, o desempenho na co-
mercialização ficou mais lucrati-
vo, ampliando a receita da pro-
priedade.

Volumoso e bem nutrido, o 
pasto de 750 hectares na Fazen-
da Novapec, em Rondonópolis, 
região sul de Mato Grosso, é divi-
dido em piquetes de 15 a 20 hec-
tares cada. 

O solo recebe calcário e 
adubo orgânico produzido pelos 
próprios animais. Um manejo 
considerado de excelência, ado-
tado há quase uma década na 
propriedade.

Estratégia que, conciliada 
com a rotina de suplementação, 
tem garantido o bom desempe-
nho dos animais criados no local.

Conforme o diretor-execu-
tivo da Gest Up, Welton Cabral, 
quando os trabalhos começaram 

Ações proporcionam comercialização mais lucrativa

PECUÁRIA

Investimentos em tecnologias de 
precisão garantem bons resultados

FOTO: DIVULGAÇÃO

foi um “desafio”, pois os pastos 
encontravam-se degradados 
com muita planta invasora e a 
propriedade não possuía uma 
logística adequada, era somente 
um corredor central.

“Hoje, praticamente não 
se fala em reforma de pasto na 
fazenda. Não tem nem como 
adubar, porque hoje se a gente 
jogar adubação aqui pratica-

mente perdemos capim, justa-
mente por causa do residual que 
vem nas fezes do animal, que são 
muito bem distribuídas na área. 

Os animais na TIP acabam 
andando bem dentro desses pi-
quetes. Chega a distribuir por 
ano cerca de três, quatro mil qui-
los de esterco por hectare”.

O especialista explica que 
da ração colocada no cocho, cer-

ca de 25% do consumido pelo 
animal acaba saindo nas fezes. 
“Esses animais distribuem isso 
ao longo dos pastos, depois vem 
os besouros rola bosta que a gen-
te preserva, enterra esse material 
todos em uma profundidade de 
30, 40 centímetros. 

Então, vagarosamente es-
tamos fazendo adubação orgâni-
ca sem uso de maquinário”.
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Infraestrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.
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requereu junto a SEMA-MT para o Plano de Manejo Florestal Sustentável –requereu junto a SEMA-MT para o Plano de Manejo Florestal Sustentável –
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POLIMIX CONCRETO LTDA, CNPJ 29.067.113/0232-18, instalada na Rua POLIMIX CONCRETO LTDA, CNPJ 29.067.113/0232-18, instalada na Rua 
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requereu a SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVI-requereu a SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVI-
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CCI CAVACOS LTDA, cadastrado no CNPJ N° 51.733.386/0001-81, torna pú-CCI CAVACOS LTDA, cadastrado no CNPJ N° 51.733.386/0001-81, torna pú-
blico que requereu junto a Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento blico que requereu junto a Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Sinop/MT, Licença de Operação Provisória - LOP, para desen-Sustentável de Sinop/MT, Licença de Operação Provisória - LOP, para desen-
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FINNE BRINDES E COMUNICACAO VISUAL LTDA - CNPJ: 12.125.872/0001-FINNE BRINDES E COMUNICACAO VISUAL LTDA - CNPJ: 12.125.872/0001-
65, torna público que requereu a Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvi-65, torna público que requereu a Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvi-
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Licença de Operação – LO da Atividade de Impressão de material para uso Licença de Operação – LO da Atividade de Impressão de material para uso 
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de qualquer material, exceto luminosos, Fabricação de painéis e letreiros lumi-de qualquer material, exceto luminosos, Fabricação de painéis e letreiros lumi-
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAOR-
DINÁRIA DA COOPERATIVA DOS CAMINHONEIROS DE SORRISO 

- COOCAMS
CNPJ – Nº. 08.319.779/0001-14 

NIRE 51400007624

O Diretor Presidente da Cooperativa dos Caminhoneiros de Sorriso – 
COOCAMS, no uso das atribuições que lhe confere o Estatuto Social, 
convoca os associados, que nesta data são em número de 54(cinquenta 
e quatro), em condições de votar, para se reunirem em Assembleia Geral 
Extraordinária, a realizar-se de acordo com os indicativos abaixo:
DATA 19 de junho de 2024
LOCAL: Rua de Acesso, 744, Residencial Santa Clara – Sorriso/MT.
HORÁRIO: Às 17:00 (dezessete horas) em 1ª (primeira) convocação com 
a presença de 2/3 dos Cooperados com direito a voto; ou às 18:00 (dezoito 
horas) em 2ª (segunda) convocação com a presença de metade mais um 
dos Cooperados com direito a voto, ou às 19:00 (dezenove horas) em 3ª 
(terceira) e última convocação com a presença de no mínimo 10 (dez) 
cooperados com direito a voto.

ORDEM DO DIA:

Em Regime de Assembleia Geral Extraordinária:
I. Prestação de contas dos órgãos de administração, acompa-
nhada do parecer do Conselho Fiscal, relativas ao ano calendário 2023, 
compreendendo:
a) Relatório de Gestão;
b) Balanço Patrimonial;
c) Demonstrativo das sobras ou perdas decorrentes da insufi ciência das 
contribuições para a cobertura das despesas da sociedade;
d) Parecer do Conselho Fiscal.
II. Destinação das sobras apuradas ou rateio das perdas.
III. A fi xação do valor dos honorários, gratifi cações e cédula de 
presença dos membros do Conselho de Administração e do Conselho Fis-
cal;
IV. Novos sócios;
V. Exclusão ou pedido de demissão de sócios;
VI. Eleição e posse dos componentes do Conselho Fiscal.
VII. Alteração de endereço dentro do município;
VIII. Inclusão de atividade secundário (para aquisição de combustí-
veis);
IX. Consolidação do Estatuto com as alterações;
X. Outros assuntos de interesse social.

.
Sorriso-MT,06 de junho de 2024.

Sidinei dos Santos – Diretor Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT
AVISO DE RETIFICAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 007/2.024

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA XAVANTINA – MT, torna público A 
RETIFICAÇÃO do edital do PREGÃO ELETRÔNICO nº 007/2.024, objeto: 
REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
KITS DE UNIFORMES E ACESSÓRIOS ESCOLARES PARA ATENDER 
AS DEMANDAS DA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DO MUNICÍPIO DE 
NOVA XAVANTINA – MT, conforme edital e seus anexos. Onde se lê: Data 
de abertura 12/06/2.024, às 13h30 (horário de Brasília), leia-se: Data de 
abertura 19/06/2.024, às 13h30 (horário de Brasília), a integra da retifi ca-
ção encontra-se disponível a todos interessados, no Palácio dos Pioneiros 
– sala de licitações, sito Avenida Expedição Roncador Xingu, 249 – Centro 
– St. Xavantina. Os interessados em obter maiores informações e cópia do 
Edital, poderão fazê-lo junto ao setor de Licitações, através do sitio: https://
www.novaxavantina.mt.gov.br/Publicacoes/Licitacoes/
 e/ou e-mail: licitacao@novaxavantina.mt.gov.br 

Nova Xavantina – MT, 06 de junho de 2.024.
Marina Angélica Marca

Pregoeira PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ– MT
AVISO DE ADESÃO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ– MT, torna público para 
conhecimento dos interessados, que aderiu a Ata de Registro de Preços nº 
6/2024 oriunda do Pregão Eletrônico nº 2/2024 realizado pela da Prefeitura 
Municipal de Feliz Natal-MT, através de processo administrativo para aqui-
sição de veículos, contratada ASCIA COMERCIO DE VEÍCULOS LTDA 
CNPJ: 28.258.221/0001-83. 

Nova Ubiratã –  06 de junho de 2024.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 024/2024 SRP

O município de Nova Ubiratã - MT, torna público que realizará no dia 
20/06/2024, às 09:00 horas (horário ofi cial de Brasília). Realização por 
meio do portal https://www.bll.org.br. Licitação destinada ao registro de 
preços para futura e eventual contratação de empresa especializada em 
agenciamento de artistas musicais, locais e regionais. Os interessados po-
derão consultar o edital, na sala de licitações, no horário de expediente 
da prefeitura ou obtê-lo no site www.novaubirata.mt.gov.br. Nova Ubiratã 
– MT. Nova Ubiratã - MT, 06 de junho de 2024. 

Francine Oliveira
Secretária municipal de administração.

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DE MATO GROSSO COMARCA DE CUIABÁ 1ª VARA ESPECIA-
LIZADA EM DIREITO BANCÁRIO DE CUIABÁ EDITAL DE CITAÇÃO PRAZO DO EDITAL: 20 DIAS 
EXPEDIDO POR DETERMINAÇÃO DO MM.(A)JUIZ(A) DE DIREITO PAULO SERGIO CARREIRA DE 
SOUZA PROCESSO N. 1047661-80.2022.8.11.0041; VALOR DA CAUSA: R$ 36.214,29; ESPÉCIE: 
[CÉDULA DE CRÉDITO BANCÁRIO, INADIMPLEMENTO]; TIPO: MONITÓRIA (40); POLO ATIVO: 
NOME: BANCO BRADESCO S.A. POLO PASSIVO: NOME: CESLO COM E DISTRIB DE PRODU-
TOS ALIMENTICIOS LTDA - ME - CNPJ: 15.027.733/0001-97 FINALIDADE: CITAÇÃO DO POLO 
PASSIVO, acima qualifi cado(a), atualmente em lugar incerto e não sabido, dos termos da ação que lhe 
é proposta, consoante consta da petição inicial a seguir resumida, para, no prazo de 15 (quinze) dias, 
proceder ao cumprimento da obrigação exigida pela parte autora consistente no valor de R$ 36.214,29 
e dos honorários advocatícios de 5% (cinco por cento) sobre o valor atribuído à causa, no prazo de 
15 (quinze) dias, contados do dia útil seguinte ao prazo fi nal do edital (art. 231, IV, CPC/2015), sob 
pena de constituir-se de pleno direito o título executivo judicial, independentemente de qualquer for-
malidade, se não realizado o pagamento e não apresentados os embargos previstos no art. 702 do 
CPC/2015. CIENTE a parte citada que, no caso de integral pagamento no prazo estipulado (15 dias), 
fi cará isento(a) do pagamento de custas processuais (art. 701, § 1o, CPC/2015) ou, no mesmo prazo, 
reconhecendo a quantia devida e comprovando o depósito de 30% (trinta por cento) do seu valor, 
acrescido de custas e honorários de advogado, poderá requerer o pagamento do restante em até 
6 (seis) parcelas mensais, com correção monetária e juros de 1% (um por cento) ao mês, conforme 
documentos vinculados disponíveis no Portal de Serviços do Tribunal de Justiça do Estado de Mato 
Grosso, cujas instruções de acesso seguem descritas no corpo deste edital. RESUMO DA INICIAL: 
A parte autora ingressou com Ação Monitória contra a parte Requerida, ante o inadimplemento da 
Cédula de Crédito Bancário - Conta Garantida - Renovação Automática Aval - PJ , visando o rece-
bimento do valor acima descrito. DESPACHO/ DECISÃO: “ESTADO DE MATO GROSSO PODER 
JUDICIÁRIO 1a VARA ESPECIALIZADA EM DIREITO BANCÁRIO DE CUIABÁ DECISÃO Processo: 
1047661-80.2022.8.11.0041. AUTOR(A): BANCO BRADESCO S.A. REU: CESLO COM E DISTRIB 
DE PRODUTOS ALIMENTICIOS LTDA - ME Constato que a Casa Bancária recolheu/comprovou guia 
das custas processuais (ID. 106413132 - pág. 2). I Vistos etc. Intimo o autor para em 05 dias proceder 
a anexação do contrato de forma correta já que se encontra invertido, bem como, proceda a correção 
da juntada dos extratos em segredo de justiça. Conforme o disposto no art. 701 do CPC: “Art. 701. 
Sendo evidente o direito do autor, o juiz deferirá a expedição de mandado de pagamento, de entrega 
de coisa ou para execução de obrigação de fazer ou de não fazer, concedendo ao réu prazo de 15 
(quinze) dias para o cumprimento e o pagamento de honorários advocatícios de cinco por cento do 
valor atribuído à causa. § 1o O réu será isento do pagamento de custas processuais se cumprir o 
mandado no prazo. § 2o Constituir-se-á de pleno direito o título executivo judicial, independentemente 
de qualquer formalidade, se não realizado o pagamento e não apresentados os embargos previstos 
no art. 702, observando-se, no que couber, o Título II do Livro I da Parte Especial. § 3o É cabível ação 
rescisória da decisão prevista no caput quando ocorrer a hipótese do § 2o. § 4º Sendo a ré Fazenda 
Pública, não apresentados os embargos previstos no art. 702, aplicar-se-á o disposto no art. 496, 
observando-se, a seguir, no que couber, o Título II do Livro I da Parte Especial. § 5o Aplica-se à ação 
monitória, no que couber, o art. 916.” Assim, por verifi car a presença dos requisitos legais, na forma 
constante no artigo 700 do CPC, cite-se o Requerido via correio com aviso de recebimento no ende-
reço da exordial, para pagamento do valor apresentado na inicial, ou para opor embargos, no prazo 
de 15 dias, sob pena do documento de crédito que instruiu o pedido converter-se em título executivo 
judicial, conforme acima transcrito. Consigne-se no mandado que, no caso de pronto pagamento, fi -
cará aos Devedores dispensados do pagamento de custas processuais, com a fi xação dos honorários 
advocatícios em 5% do valor da causa. Para tanto intimo a Instituição Financeira, via DJE e SISTEMA, 
para em 05 dias promover ao recolhimento das diligências, nos termos do Provimento no. 7/2017 – 
CGJ, que implantou a Central de Processamento de Diligências dos Ofi ciais de Justiça nas comarcas 
deste Estado, salientando que a guia para pagamento das diligências dos ofi ciais de justiça será emiti-
da exclusivamente pelo portal do Tribunal de Justiça do Estado do Mato Grosso (www.tjmt.jus.br), sob 
pena de extinção por manifesto desinteresse. Em caso de silêncio ou pedidos protelatórios, concluso 
para extinção. Cumpra-se. Paulo Sergio Carreira de Souza Juiz de Direito”. Advertência: 1. O prazo é 
contado do término do prazo deste edital. 2. Constituir-se-á de pleno direito o título executivo judicial, 
independentemente de qualquer formalidade, se não realizado o pagamento e não apresentados os 
embargos (art.701, § 2o, do CPC). 3. Os embargos deverão ser assinados por advogado ou por defen-
sor público. 4. O prazo será contado em dobro em caso de réu (s) patrocinado pela Defensoria Pública 
(art. 186 do CPC) ou Escritórios de Prática Jurídica das Faculdades de Direito (§3o do art. 186 CPC) e 
caso o requerido seja a Fazenda Pública (art. 183 do CPC) ou o Ministério Público (art. 186 do CPC). 
5. Efetuando o pagamento no prazo indicado, fi cará o polo passivo isento das custas processuais. (art. 
701, §1o, CPC). E, para que chegue ao conhecimento de todos e que ninguém, no futuro, possa alegar 
ignorância, expediu-se o presente Edital que será publicado na forma da Lei. Eu, JULLIA GABRIELY 
GONCALVES DA SILVA, digitei. CUIABÁ, 23 de maio de 2024. Deivison Figueiredo Pintel Gestor Ju-
diciário Autorizado pelo artigo 1.205 da CNGC - FORO JUDICIAL - PJMT

   
 PREFEITURA MUNICIPAL DE COLIDER-MT 

ATOS DE LICITAÇÃO 
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 

004/2024 
 

A Prefeitura Municipal de Colíder/MT, através de seu Pregoeiro e Equipe de 
Apoio, torna público o RESULTADO do julgamento referente ao Pregão 
Presencial nº 004/2024, cujo objeto é a “O Presente Edital tem por 
Objeto o REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA SERVIÇOS DE HOSPEDAGEM 
EM HOTEL, LOCALIZADOS NO MUNICIPÍO DE COLÍDER, ATENDENDO 
AS NECESSIDADES DAS DIVERSAS SECRETARIAS MUNICIPAIS”.  
 
Sagraram-se vencedoras as seguintes empresas:   
 

EMPRESAS ITENS VL. TOTAL 
(R$) 

MARINI & SANTOS LTDA 01 e 02 117.500,00 

   
Colíder/MT, 06 de maio de 2024. 

 
ROBERTO SILVA DOS SANTOS 

Pregoeiro Oficial 
 

Publique-se 
 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
RESULTADO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 018/2024

O Município de Ipiranga do Norte – MT, através de sua Pregoeira Oficial, 
designada através da Portaria Municipal n.º 016/2024, no uso de suas 
atribuições que lhe confere a Lei Federal n.° 14.133 de 1° de abril de 2021, 
torna público que se consagrou vencedora do Pregão Eletrônico n.º 
018/2024, referente à “Registro de Preços para Futura e Eventual 
Aquisição de Materiais para Sinalização Viária para Atender as 
Necessidades do Município de Ipiranga do Norte - MT”, a seguinte 
Empresa: 1) VIA NORTH INDÚSTRIA E COMÉRCIO LTDA, devidamente 
inscrita no CNPJ sob o n.° 48.671.264/0001-01, localizada na Rodovia 
Herminio Antônio Pennacchi, s/n.°, BRCAO 03, KM 05, Bairro Lotes da 
Rodovia Hermínio Antônio Pennacchi, no município de Rolândia – PR, 
CEP: 86.606-850, vencedora dos itens n.° 01, 02, 03 e 04, com valor total 
de R$ 243.711,80 (duzentos e quarenta e três mil e setecentos e onze reais 
e oitenta centavos). Ipiranga do Norte – MT, 06 de Junho de 2024.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri - Pregoeira Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
PREGÃO ELETRÔNICO N° 021/2024

O Município de Ipiranga do Norte - MT, por intermédio de sua Pregoeira 
Municipal, designada através da Portaria Municipal n.º 016/2024, torna 
público para conhecimento de empresas interessadas que realizará 
Licitação na Modalidade de Pregão, na forma Eletrônica n.° 021/2024, 
Tipo Menor Preço por Lote, em conformidade com as disposições da Lei 
Federal n.º 14.133/2021, Lei Complementar n.° 123/2006 e alterações, 
Licitação destinada a “Registro de Preços para Futura e Eventual 
Contratação de Empresa Especializada em Serviços de Confecção e 
Instalação de Letreiros em Estrutura ACM”, conforme especificações 
constantes no Edital. Data para cadastro de proposta: a partir das 09:00 
horas do dia 07/06/2024, a abertura de propostas será realizada dia 
19/06/2024, às 08:00 horas, a sessão de disputa no dia 19/06/2024, às 
09h00min, horário de Brasília – DF, local: Portal: Bolsa de Licitações do 
Brasil – BLL www.bll.org.br. O edital poderá ser obtido através do site 
h t t p : / / p o r t a l . p r e fi p i r a n g a d o n o r t e -
mt.agilicloud.com.br/Cidadao/ConsultaLicitacoes.aspx e ainda poderá ser 
obtido através do e-mail: licitacao@ipirangadonorte.mt.gov.br. 
Informações na Comissão Permanente de Licitações, sito à Rua dos 
Girassóis, n.° 315, Centro, de Segunda à sexta-feira, das 07h00min às 
11h00min e das 13h00min às 15h00min (horário de Mato Grosso), exceto 
f e r i a d o s ,  c e l .  ( 6 6 )  9 . 9 2 0 6 - 7 4 0 4  e  e - m a i l : 
licitacao@ipirangadonorte.mt.gov.br.
Ipiranga do Norte-MT, 06 de Junho de 2024.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri - Pregoeira Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE CANCELAMENTO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 042/2024

O município de Nova Mutum – MT comunica aos interessados o 
cancelamento do referido certame, tendo em vista a necessidade de 
realizar alterações no descritivo e quantidade dos itens.
Nova Mutum – MT, 06 de Junho de 2024.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 061/2024

Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE ELETRODOMÉSTICOS, ELETROELETRÔNICOS, 
MÓVEIS, OUTROS EQUIPAMENTOS E MATERIAIS PERMANENTES, 
PARA SUPRIR AS NECESSIDADES DA NOVA ESCOLA NO BAIRRO 
MONTSERRAT E OUTRAS, QUE CONTARÁ COM QUADRA DE 
ESPORTES, LABORATÓRIO DE INFORMÁTICA, SALA DOS 
PROFESSORES, COZINHA, REFEITÓRIO E SETOR ADMINISTRATIVO 
- Tipo: Aberto e Fechado. Disputa: menor preço por ITEM - Data de 
abertura: 21 de Junho de 2024. Horário: 10h - Local: www.bll.org.br Edital e 
a n e x o s :  P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo e-mail: 
eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 06 de junho de 2024.

Eduardo Henrique Correia Miiller - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 062/2024

Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA AQUISIÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS E MATERIAIS PERMANENTES E CONSUMO PARA 
EQUIPAR E ESTRUTURAR UNIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL 
DE SAÚDE E SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - Tipo: Aberto e 
Fechado. Disputa: menor preço por ITEM - Data de abertura: 26 de Junho 
de 2024. Horário: 10h - Local: www.bll.org.br Edital e anexos: Poderá ser 
obtido no site http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, 
pelo e-mail: eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone **65-
3308.5400. Nova Mutum-MT, 06 de junho de 2024.

Eduardo Henrique Correia Miiller - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
VÁRZEA GRANDE - MT

EXTRATO DA RATIFICAÇÃO DO COMU-
NICADO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 

37/2024
Termo de Referência nº 09/2024 – Secretaria 

Municipal de Saúde.
Tendo em vista a necessidade apresentada pela 
Secretaria Municipal de Saúde, na realização de 
DISPENSA DE LICITAÇÃO EM CARÁTER 
EMERGENCIAL QUE TEM POR OBJETO 
A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA O 
FORNECIMENTO DE EQUIPOS, SERINGAS 
COM CESSÃO DE BOMBAS DE INFUSÃO EM 
REGIME DE COMODATO DE EQUIPAMEN-
TOS, PARA ATENDER AS NECESSIDADES 
DO HOSPITAL E PRONTO SOCORRO MU-
NICIPAL DE VÁRZEA GRANDE, UPA IPASE, 
UPA CRISTO REI. RATIFICO o Ato de Dispensa 
nº 37/2024, emitido pela Secretaria Municipal de 
Saúde, para empresa SAMTRONIC INDUSTRIA 
E COMERCIO LTDA, inscrita no CNPJ sob nº 
58.426.628/0001-33, com o valor total na impor-
tância de R$ 2.106.480,0000 (dois milhões, cento e 
seis mil e quatrocentos e oitenta reais). O prazo de 
vigência do contrato será de 01 (um) ano, contados a 
partir da data da assinatura do contrato. Publique-se 
e cumpra-se. Várzea Grande, 05 de junho de 2024.

Maria das Graças Metelo
Secretaria Municipal de Saúde Interina

SMS/VG

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
VÁRZEA GRANDE - MT

EXTRATO DA RATIFICAÇÃO DO COMU-
NICADO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 

39/2024
Termo de Referência nº 13/2024 – Secretaria 

Municipal de Saúde.
Tendo em vista a necessidade apresentada pela 
Secretaria Municipal de Saúde, na realização 
de DISPENSA DE LICITAÇÃO PARA CON-
TRATAÇÃO EM CARÁTER DE URGÊNCIA 
DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM SERVI-
ÇOS DE MANUTENÇÃO ELÉTRICA PARA 
A TENDER AS DEMANDAS DO HOSPITAL E 
PRONTO SOCORRO MUNICIPAL DE VÁR-
ZEA GRANDE E DEMAIS PRÉDIOS ABRAN-
GENTES DA SECRETARIA DE SAÚDE DO 
MUNICÍPIO DE VÁRZEA GRANDE – MT. 
RATIFICO o Ato de Dispensa nº 39/2024, emitido 
pela Secretaria Municipal de Saúde, para empresa 
PHB CONSTRUÇOES LTDA, inscrita no CNPJ 
sob nº 29.073.051/0001-25, com o valor total na im-
portância de R$ 1.138.913,0000 (um milhão, cento 
e trinta e oito mil e novecentos e treze reais). O 
prazo de vigência do contrato será de 01 (um) ano, 
contados a partir da data da assinatura do contrato. 
Publique-se e cumpra-se. Várzea Grande, 05 de ju-
nho de 2024.

Maria das Graças Metelo
Secretaria Municipal de Saúde Interina

SMS/VG

AVISO DE LICITAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 019/2024
DISPENSA ELETRÔNICA Nº 003/2024

Tipo: Menor Preço Por Item

       A Agente de contratação da Prefeitura Municipal de Novo Mundo – MT, 
no exercício das atribuições que lhe confere a Portaria nº. 18/2024, do 
dia 15 janeiro de 2024, torna público aos interessados que a Dispensa 
Eletrônica, REGISTRO DE PREÇO PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAIS 
ODONTOLÓGICO COM O OBJETIVO DE REALIZAR O PROGRAMA 
DE SAÚDE BUCAL NA ESCOLA ANO 2024 (PSE) PARA A SECRETARIA 
MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICIPIO NOVO MUNDO-MT. conforme 
especifi cações do Edital de Licitação. 
Recebimento das Propostas: A Partir do dia 07/06/2024
     Encerramento do recebimento das Propostas: Dia 12/06//2024 às 
08H:00(Horário de Brasília – DF
     Abertura para análise das Propostas: Dia 12/06/2024, às 08H:30M. 
(Horário de Brasília - DF)
     Início da Sessão de Disputa: Dia 12/06/2024, às 09H:00 (Horário de 
Brasília - DF)
                       A íntegra do Edital encontra-se disponível no endereço 
desta instituição, sito à Rua Nunes Freire, 12, Alto da Bela Vista, nesta 
cidade, onde poderão obter maiores informações a partir das 07H00min 
às 11H00min, no site ofi cial do município:  www.novomundo.mt.gov.br.   e 
no site: www.bll.org.br.

Novo Mundo, MT, 06 de maio de 2024.

Rose Marlei Blotz
Agente de Contratação 

Rua Nunes Freire, Nº 12 – Alto da Bela Vista – Fone: (66) 3539-6003
CEP:78.528-000 - Novo Mundo -MT

AVISO DE LICITAÇÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO - MT

CNPJ: 01.614.517/0001-33

P. M. N. M.

Fls

Rub.

AVISO DE LICITAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 019/2024
DISPENSA ELETRÔNICA Nº 003/2024

Tipo: Menor Preço Por Item

       A Agente de contratação da Prefeitura Municipal de Novo Mundo – MT, no exercício das 
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Aposta casada e movimentação incomum 
no Rio despertaram “alerta vermelho”
LUCAS PAQUETÁ. Ação conjunta chamou atenção de órgãos de integridade para acompanhamento mais detalhado de apostas

Lucas Paquetá foi denunciado pela FA por envolvimento em apostas esportivas

DA REPORTAGEM

O veredito entre culpado 
e inocente é apenas uma das 
muitas perguntas que per-
meiam o caso de acusação a 
Lucas Paquetá por participa-
ção em apostas. Da origem 
das infrações até o risco de 
punição, a realidade aponta 
mais para especulações do 
que informações, e nós tenta-
mos esclarecer pontos e indi-
car caminhos da investigação 
que coloca em xeque a carrei-
ra de um dos principais joga-
dores da seleção brasileira.

Decretar o peso dos fatos 
relatados em um documento 
de mais de duas mil páginas 
entregue pela Federação In-
glesa ao Comitê Independen-
te soaria muita pretensão. No 
entanto, é possível destrin-
char a bandeira vermelha (red 
flag, na expressão em inglês) 
que ligou o alerta para a in-
vestigação, bem como expli-
car de maneira didática quais 
as características de uma 
movimentação suspeita e os 
órgãos responsáveis pelo mo-
nitoramento em ligas mundo 
afora.

PONTO DE
PARTIDA
A aposta casada para os 

cartões amarelos de Lucas 
Paquetá, no jogo entre West 
Ham 1x1 Aston Villa, e Luiz 
Henrique, em Villareal 1 x 1 
Real Bétis, ambos no dia 12 de 
março de 2023 foi o que des-
pertou o “red flag” (bandeira 
vermelha) para os órgãos de 
fiscalização e integridade de 
apostas esportivas. Na oca-
sião, chamou a atenção a mo-
vimentação incomum na casa 
de apostas Betway, patrocina-
dora do West Ham.

A operação da Betway é 
pequena no Brasil, apresenta 
números irrelevantes perante 
seus concorrentes no mer-

cado e tem maior volume de 
usuários no estado de São 
Paulo, com ênfase na capi-
tal. A partir do momento que 
operações de grande volume 
passaram a ser executadas no 
Rio de Janeiro, o compliance 
da Betway, bem como de ór-
gãos de integridade, foi em 
busca de mais informações.

Nesta data, foi identifica-
da no município de Duque 
de Caxias, na Baixada Flumi-
nense, sete apostas casadas 
que totalizavam um valor de 
aproximadamente R$ 60 mil 
para que Lucas Paquetá e 
Luiz Henrique fossem adverti-
dos em seus jogos - o que aca-
bou acontecendo. A partir daí, 
instaurou-se uma varredura 
mais criteriosa e aprofundada 
que identificou outros três jo-
gos com características simi-
lares de apostas em cartões 
amarelos do meia da seleção 
brasileira: contra Leeds Uni-
ted, Leicester City e, por fim, 
Bournemouth, este já na últi-
ma temporada.

Com os dados em mãos, 
partiram para uma apuração 
através de pesquisa de fonte 
aberta, sem necessariamente 
quebra de sigilo, o que foi su-
ficiente para identificar pro-
ximidade de Lucas Paquetá 
com esses apostadores dos 
jogos do dia 12 de março iden-
tificados através de IPs e ca-
dastros.

Durante a investigação 
da Federação Inglesa, Lucas 
Paquetá forneceu acesso aos 
seus celulares. Nos aparelhos, 
não foram identificadas con-
versas objetivas do jogador 
sobre apostas específicas. Por 
outro lado, os investigadores 
entendem ter provas suficien-
tes para atestar a relação de 
proximidade dos atletas com 
os usuários, fosse através de 
mensagens de temas diversos 
ou diálogos com terceiros.

COMO É FEITA A
FISCALIZAÇÃO?
A Ibia (International Bet-

ting Integrity Association) é 
uma associação criada por 
casas de apostas do mundo 
todo que monitora as ações 
nas bancas e fiscaliza apostas 
cruzadas dos mais diferentes 
mercados, seja em resultado 
de jogos, cartões, combina-
ções e afins.

O acesso direto aos dados 
dessas casas de apostas per-

mite que o órgão faça varre-
duras de alcance maior do 
que outras empresas de inte-
gridade e monitoramento.

Neste trabalho, a Ibia utili-
za softwares que têm acesso 
ao IP dos usuários, o que pos-
sibilita identificar a localiza-
ção da aposta por computa-
dor ou celular. 

A partir do momento que 
existe uma movimentação 
suspeita, todas as informa-
ções disponíveis através do 

cadastro do apostador na 
casa são conhecidas - como 
documentos, comprovantes 
de residência e outros.

MOVIMENTOS
SUSPEITOS
Movimentações atípicas 

são identificadas de várias 
maneiras e por vários fatores, 
não apenas por aportes finan-
ceiros muito altos. 

O fracionamento das 
apostas é outro ponto que 

usualmente desperta um 
alerta nos órgãos fiscalizado-
res.

Isso acontece quando há 
muitas apostas do mesmo 
apostador ou no mesmo per-
fil em determinado mercado. 
Foi essa a natureza da apura-
ção mais minuciosa envolven-
do Lucas Paquetá a partir da 
aposta casada com o cartão 
amarelo para Luiz Henrique 
nas partidas do dia 12 de mar-
ço.

FOTO: GETTY IMAGES
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Iluminare está com obras a todo 
vapor e já transforma o Ghizoni
ASSESSORIA DE IMPRENSA

As obras da edição es-
pecial de 10 anos da Ilumi-
nare – Refúgio Habitável 
– estão a todo vapor, trans-
formando o Ghizoni Centro 
de Eventos em um verda-
deiro oásis de criatividade e 
inovação. Com uma área de 
15 mil m², a maior mostra de 
arquitetura, design e decora-
ção do Norte de Mato Grosso 
promete encantar o público 
com espaços deslumbrantes 
e projetos inovadores.

Desde o dia 15 de maio, 
mais de 700 profissionais, in-
cluindo arquitetos, empresá-
rios e equipes operacionais, 
tem trabalhado intensa-
mente para preparar o even-
to, que tem a abertura oficial 
marcada para esta sexta (7), 
às 19h30, e segue até o dia 
16. A entrada será aberta ao 
público, com um valor sim-
bólico de R$15 no ingresso 
solidário que será repassado 
para oito instituições filan-
trópicas do município Sinop.

Quem adentra o Ghi-
zoni Centro de Eventos não 
reconhece mais o espaço. 
Os corredores estão repletos 
de sons de ferramentas em 
ação, o aroma de madeira 
recém-cortada está no ar, e a 
iluminação dos ambientes e 
as formas únicas prometem 
atrair a atenção e estimular 
a imaginação.

A idealizadora do even-
to Val Araújo, compara a 
preparação da Iluminare à 
construção de uma cidade 
em poucos dias. “São cons-

truções grandes, com aca-
bamentos perfeitos. Nesta 
última semana, muitos vi-
raram a noite trabalhando 
para cumprir o cronogra-
ma. É uma dedicação muito 
grande desses profissionais 
e da direção, para conseguir 
entregar tudo pronto e boni-
to para o dia 7, que é a aber-
tura”, explicou.

Ela afirmou que a or-
ganização é essencial para 
o sucesso da Iluminare. “A 
mostra tem uma responsa-
bilidade muito grande com 
o público. As pessoas espe-
ram por esse momento. O 
que vai ter de inspiração? O 
que a Iluminare está prepa-
rando para a parte cultural 
ou de lazer? Precisamos re-
almente alinhar tudo. São 
ambientes inspiradores com 
projetos incríveis criados 
para gerar experiência com 
o público. As pessoas que 
vem nos prestigiar vão per-
ceber que tudo foi feito com 
muito amor e carinho”, co-
mentou. A expectativa é que 
mais de 20 mil pessoas pres-
tigiem a mostra durante os 
10 dias de evento. A edição 
comemorativa da Iluminare 
contará com a participação 
de 35 expositores e uma ga-
leria de artes com mais de 
10 artistas. Todas as noites, 
o público poderá apreciar 
apresentações culturais de 
dança, violino, cantores, co-
ral e muito mais. Um espa-
ço gastronômico oferecerá 
uma variedade de pratos, e, 
para o Dia dos Namorados, 
um menu especial será ser-

FOTO: DIVULGAÇÃO

Mostra Iluminare começa hoje

EDIÇÃO 10 ANOS. Maior mostra de arquitetura, design e decoração do Norte de MT celebra edição especial

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Quase 70% das pessoas que 
estão fora do mercado de trabalho 
são mulheres, conforme dados le-
vantados pelo Observatório da In-
dústria e apresentados na primeira 
reunião da Câmara da Mulher da 
Federação das Indústrias de Mato 
Grosso (Fiemt).

Os diversos desafios que o pú-
blico feminino enfrenta são frutos 
de desigualdades históricas e estru-
turais e apesar dos avanços, ainda há 
obstáculos e preconceitos que limi-
tam a participação plena das mulhe-
res em diversas áreas profissionais.

É de olho nessa bandeira que 
representatividades femininas da 
indústria, comércio, serviços e do 
agronegócio mato-grossense, discu-
tiram estratégias e ações para elevar 
a participação ativa das profissionais 
femininas. “É preciso abrir as discus-
sões, entender com profundidade o 
cenário e fomentar a participação 
das mulheres em todos os setores da 

economia”, alertou a presidente da 
Câmara, Ana Cassia Petroni Rangel. 
A Câmara faz parte do Conselho Te-
mático de Responsabilidade Social 
(Cores) da Fiemt.

Segundo ela, as principais 
diretrizes são: realizar ações que 
influenciem na promoção de con-
dições de trabalho justas e inclusi-
vaspara as mulheres na indústria; e 
fortalecer a presença feminina co-
molíderes e proprietárias de negó-
cios no setor industrial. A vice-pre-
sidente é a empresária Ulana Maria 
Bruehmueller.

Fazem parte da entidade im-
portantes instituições da economia 
mato-grossense, como a Federação 
da Agricultura e Pecuária de Mato 
Grosso (Famato), a Federação do 
Comércio (Fecomércio), o Sebrae e a 
OAB-MT, além dos Sindicatos de Bio-
combustíveis, da Industria de Pani-
ficação, das Indústrias Metalúrgicas, 
Mecânicas e de Material Elétrico, da 
Construção, de Extração de Calcário 
e do Vestuário.

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Um produtor rural do 
Mato Grosso, diante de uma 
expressiva dívida de R$ 126 mi-
lhões, conseguiu na Justiça a 
aprovação para a Recuperação 
Judicial. A decisão judicial traz 
um alento e abre novas portas 
para o produtor na reestrutura-
ção de suas dívidas, asseguran-
do a manutenção de suas ope-
rações no campo.

O processo foi habilmente 
gerido pelos doutores João Do-
mingos, Leandro Marmo e Dra. 
Karla Brum, da banca João Do-
mingos Advogados e Associa-
dos, escritório especializado em 
direito do agronegócio.

Este caso ilustra a aplica-

Decisão traz um alento e abre novas portas para o produtor na reestruturação de suas dívidas

Câmara da Mulher faz parte do Conselho de 
Responsabilidade Social da Fiemt

JUSTIÇA

Produtor rural com dívidas de R$ 126
milhões consegue Recuperação Judicial

FIEMT 
Câmara da Mulher discute ações
para fomentar público feminino
no mercado de trabalho
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ção estratégica da legislação 
brasileira em favor de entidades 
do setor agrícola durante pe-
ríodos financeiramente adver-
sos. Com a recuperação judicial 
aprovada, o produtor pode ago-
ra dialogar com seus credores 
em condições mais vantajosas, 
com o intuito de não apenas 
transpor a crise atual, mas tam-
bém de preservar postos de tra-
balho e garantir a sustentabili-
dade de suas atividades a longo 
prazo.

Quando o produtor procu-
rou auxílio, estava desesperado, 
particularmente devido a uma 
dívida de Barter com uma em-
presa à qual deveria entregar 
os grãos. Já em fase de colheita, 
era crucial para ele obter prote-

ção sobre os grãos para utilizar 
o valor obtido na viabilização de 
sua recuperação judicial. A per-
da dos grãos para a empresa, 
através de um possível arresto, 
poderia resultar em falência.

Inicialmente, a equipe 
de advocacia identificou que 
o produtor não possuía toda 
a documentação ou as condi-
ções necessárias para solicitar 
a recuperação judicial direta-
mente. Por isso, foi essencial a 
implementação de uma medi-
da cautelar, uma liminar que as-
segurasse o direito do produtor 
de colher e reter os lucros dos 
grãos. Essa ação imediata resul-
tou no deferimento da liminar, 
que foi um passo crucial antes 
do pedido principal de recupe-

ração judicial, deferido recente-
mente.

A conjuntura enfrentada 
pelo produtor espelha os desa-
fios impostos ao setor agrícola 
nacional, vital para a economia, 
mas vulnerável a variáveis que 
ameaçam sua estabilidade fi-
nanceira, como o encarecimen-
to dos insumos, a volatilidade 
dos preços de mercado, a com-
pressão das margens de lucro, e 
eventos climáticos adversos, a 
exemplo do El Niño.

A ação sublinha a neces-
sidade imediata de medidas 
protetivas para sustentar as ati-
vidades empresariais agrícolas, 
destacando o perigo de danos 
irreparáveis se tais providências 
não forem implementadas.

vido no restaurante, assina-
do pela chef Ariane Carvalho. 
Haverá também um espaço 
kids para as crianças.

Com o tema ‘Refú-
gio Habitável’, a Iluminare 

2024 busca unir a arte, a ar-
quitetura e o design, para 
apresentar a criatividade e 
inovação trazendo tendên-
cias mundiais para a região. 
“Como é importante ter um 

refúgio habitável, onde você 
tenha conforto para receber 
as pessoas que você ama, 
em uma mesa. 

Tudo estará voltado 
para a casa, sobre aconche-

go, acolhimento, onde está a 
sua essência. 

A casa é única, de cada 
morador e o propósito é le-
var isso a importância de cui-
dar disso”, ressaltou.
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Panes deixam 557 motoristas parados na 
BR-163 durante feriado de Corpus Christi
DA REPORTAGEM

As panes veiculares fo-
ram responsáveis pela in-
terrupção da viagem de 
557 motoristas que trafe-
garam pela BR-163/MT du-
rante o feriado prolongado 
de Corpus Christi, celebra-
do em 30 de maio. Em mé-
dia, as equipes operacio-
nais da Nova Rota do Oeste 
atenderam um veículo pa-
rado na rodovia a cada 13 
minutos, considerando o 
período de 29 de maio a 2 
de junho.

O levantamento da 
Concessionária demonstra 
que 56,5% dos casos pode-
riam ser evitados por meio 
de uma manutenção bási-
ca do veículo, visto que os 
motoristas seguiram via-
gem após o atendimento 
ainda na rodovia.

O restante, 43,5%, tive-
ram que ser removidos pe-
los guinchos da Concessio-
nária para pontos de apoio 
próximos ao local da pane. 
Nesses espaços, o dono do 
veículo encontra serviços 
como oficinas mecânicas, 
borracharias, restaurantes 
e sinal de internet, ou seja, 
assistência para resolver o 
problema.

O diretor de Opera-
ção e Tecnologia da Nova 
Rota, Wilson Ferreira, ex-
plica que a Concessionária 
sempre reforça sobre a im-
portância da manutenção 
veicular para uma viagem 
mais tranquila. “Os nossos 
números demonstram que 
alguns motoristas ainda 
deixam de lado a manu-
tenção e acabam tendo 
problemas que poderiam 

ser evitados e atrasam a 
viagem de forma desne-
cessária”, comenta.

Dos 557 atendimentos 
por panes, 400 foram re-
lacionados a problemas 

NOVA ROTA. Equipes operacionais atenderam em média um veículo parado na rodovia a cada 13 minutos

Alto número reflete falta de cuidados preparatórios para pegar estrada 
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mecânicos, 31 por falta de 
combustível, 36 por panes 
elétricas, 28 por supera-
quecimento do motor e 
72 por problemas diversos. 
Os dias com maior núme-

ro de atendimentos foram 
a quarta e quinta-feira, 
quando as famílias iniciam 
o passeio, com 125 e 114 ca-
sos, respectivamente.

Para atender à deman-

da do feriadão a Concessio-
nária realizou a operação 
Rota à Vista, que consiste 
no reposicionamento de 
viaturas para garantir a ce-
leridade nos atendimen-

tos. 
A assistência prestada 

é 100% custeada pelo valor 
arrecadado pelas praças 
de pedágio e não tem cus-
to adicional ao motorista.


